
 STADT FURTWANGEN IM SCHWARZWALD 
  
                     Stadtverwaltung 
 
 
 

    
 
 
 

Niederschrift Nr. 3 
 
über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Neukirch am 29. September 2010 von 20:00 Uhr 
bis 20:50 Uhr im Sitzungsraum im Rathaus Neukirch 
 
 
Vorsitzender:  Ortsvorsteher Rainer Jung 
 
 
Zahl der anwesenden Mitglieder:  5 
 
Namen der nicht anwesenden Mitglieder:  Hr. M. Dorer (unentschuldigt) 
 
 
Schriftführer:   Ortschaftsrat Michael Bartle 
 
 
Sonstige:   ./. 
 
Besucher:   3 
 
Presse:   Hr. S. Heimpel 
 
 
 
Nach Eröffnung der Verhandlung stellt der Vorsitzende fest, dass 
 
1. zu der Verhandlung durch Ladung vom 16.09.2010 ordnungsgemäß eingeladen worden ist, 
 
2. die Tagesordnung für den öffentlichen Teil der Sitzung am 22.09.2010 ortsüblich bekannt ge-

macht worden ist;  
 
3. der Ortschaftsrat beschlussfähig ist, weil mindestens 4 Mitglieder anwesend sind; 

 
4. die Ortschaftsräte Walter Dörn und Michael Schätzle zu Urkundspersonen bestimmt werden. 
 
 
Hierauf wird in die Beratung eingetreten und folgendes beschlossen: 
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TOP 1 Aktuelle Stunde 
  
TOP 1.1 Anfragen von Einwohnern (Fragestunde) 
  

Es liegt nichts vor.  
  

  
 

TOP 1.2 Bericht über die Erledigung von Ortschaftsratsangelegenheiten 
  

Der Restmüllcontainer und der Grünschnittcontainer des Friedhofes sollen zukünftig 
am Kirchenausgang in Richtung Pfarrhaus aufgestellt werden. Die Entleerung der 
Container soll am Kirchenausgang in Richtung Kaufhaus Hug erfolgen.   
  

  
 

TOP 2 Stellungnahme zu Baugesuchen 
  

Es liegen keine Baugesuche vor.   
  

  
 

TOP 3 Straßenmöblierung im Sonnentauweg "Hinterm Wald" 
  

Die Anhörung der Anwohner des Sonnentauwegs bzgl. der Straßenmöblierung hat 
ergeben, dass eine Person mit einem kompletten Rückbau nicht einverstanden ist. Ein 
teilweiser Rückbau der Möblierung scheint möglich. 
  
Antrag: 
Soll der Ortschaftsrat den Rückbau der Straßenmöblierung im Sonnentauweg unters-
tützen ? 
 
Abstimmungsergebnis: 
4 Ja stimmen, wenn keine zusätzlichen finanziellen Haushaltsmittel benötigt werden. 
1 Enthaltung 
 
Prinzipiell unterstützt der Ortschaftsrat den Rückbau der Straßenmöblierung im Son-
nentauweg durch den Technischen Dienst der Stadt Furtwangen.   
  

  
 

TOP 4 Rodelbahn 
  

Alle alten Teile der Rodelbahnabdeckung wurden vom techn. Dienst sauber entfernt 
und es besteht aktuell keine Gefahr mehr. 
 
Aufgrund der derzeitigen Finanzsituation der Stadt Furtwangen stehen dem Ortschaft-
srat keine finanziellen Mittel zur Verfügung, um eine neue Sicherheitsabdeckung über 
den Bach an der Rodelbahn bereitzustellen. 
 
Antrag: 
Für den kommenden Winter werden wir aufgrund dieser beiden Gründe keine Rodel-
bahn ausweisen können. Dieses Thema soll im kommenden Jahr wieder aufgegriffen 
werden, damit wir langfristig wieder eine Rodelbahn bereitstellen können. Diesem Vor-
gehen wird zugestimmt. 
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Abstimmergebnis: 
5 Ja Stimmen   
  

  
 

TOP 5 Verschiedenes 
  

Die sanierte und ausgebaute Hexenlochstrasse wird ab Mitte Oktober wieder für den 
Verkehr freigegeben. Mit dem Ausbau der Straße wächst auch die Gefahr, dass der 
Verkehr an einzelnen Stellen mit nicht angemessener Geschwindigkeit das Tal durch-
fährt. Gerade im unteren Bereich ca. 800 Meter vor der Hexenlochmühle wo Wanderer 
und Radfahrer aus dem Brennersloch kommend sich ebenfalls auf der Straße bewe-
gen, könnten sich Gefahrenpunkte entwickeln bzw. befinden. 
 
Der Ortschaftsrat empfiehlt der Stadt Furtwangen einen Antrag zu stellen, die Hexen-
lochstraße in die kommende Verkehrsschau aufzunehmen. Die Verkehrsexperten der 
Verkehrsschau sollen eine Einschätzung der Situation abgeben. 
Im Antrag soll aufgenommen werden, dass der Ortsvorsteher zu diesem Termin einge-
laden wird.   
  

  
 

TOP 6 Bekanntgaben, Offenlegung, Anträge und Anfragen 
  

Am 16. September hat Fr. Carmen Dorer ein Kinderfest auf dem Kinderspielplatz or-
ganisiert und durchgeführt. Da dies ein toller Erfolg war (40-50 Kinder), würde Fr. Do-
rer dieses  Ereignis im Frühjahr und im Herbst  des kommenden Jahres gerne wieder-
holen. 
 
Frau Dorer wird im Jugendraum eine Kinderdisco organisieren, die sie selber auch 
betreuen und beaufsichtigen wird.   
  

 
 
 
Die Richtigkeit der Niederschrift Nr. 3 wird beurkundet. 
 

 
 
 

............................................ 
Rainer Jung 

Ortsvorsteher 

 
 
 

............................................ 
Walter Dörn 
Ortschaftsrat 

 

 
 
 

............................................ 
Michael Schätzle 

Ortschaftsrat 

 
  
 
 


